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Las Fuerzas Armadas no están entrena-
das para ser policías y eso lo sabe todo el 
espectro político”

MARTA BRAVO
DIPUTADA UDI POR ÑUBLE  

El Gobierno no puede seguir de brazos 
cruzados viendo cómo aumentan a dia-
rio las listas de espera”

Destacada
¿Necesita Chile una ley de eutanasia?
Señor Director: 

Sorprendió a muchos que el presidente Boric haya considerado darle urgencia a la discusión legislativa para que se 
permita la eutanasia en Chile. Existen otras prioridades a nivel nacional, como seguridad, educación, vivienda, migrantes 
y también en salud, con listas de espera y metas no cumplidas. En este contexto, pareciera, a primera vista, que es un 
despropósito poner urgencia a este tema. No obstante, si esperamos a que todos estos problemas sean resueltos antes 
de que se discuta una ley de eutanasia, la ciudadanía esperaría eternamente. 

Por eutanasia nos referimos a aquellas acciones realizadas por un profesional sanitario, que buscan producir directa-
mente la muerte del paciente, a petición expresa, bien informada y reiterada por parte de una persona competente, en 
un contexto de enfermedad terminal o irreversible que provoca sufrimiento imposible de aliviar. En el caso del suicidio 
médicamente asistido, cumpliendo con los requisitos anteriores, el médico le entrega al paciente la responsabilidad de 
realizar el acto. Por lo tanto, no es eutanasia la suspensión de medidas de soporte vital ni la sedación paliativa.

Una eventual ley que permita la asistencia médica para morir desafía los propios fines de la medicina y el rol que le cabe 
a la profesión médica. En este sentido, para resguardar los valores propios de la profesión, una eventual ley de eutanasia 
debe permitir la objeción de conciencia de los profesionales involucrados en el procedimiento. 

Sofía Salas Ibarra, Docente investigadora en bioética UDD

Conectividad digital en regiones
Señor Director: 

En conectividad, nuestro país siem-
pre ha tenido que enfrentar contex-
tos adversos, especialmente por la 
extensa geografía que incluye zonas 
muy aisladas. El reconocimiento de 
Internet como Bien de Uso Público 
viene a establecer una hoja de ruta, 
así como ciertos mínimos en materia 
de conectividad digital.

Pero las exigencias de este país no 
debieran solo considerar los estándares 
mínimos. Particularmente a nivel de 
empresas y -en un aspecto más crítico- 
aquellas que se dedican a actividades 
de cuya naturaleza depende el normal 
funcionamiento de la sociedad, los 
estándares de conexión debieran ser 
mucho más robustos, sin importar la 
zona del país en que se ubiquen.

En ese sentido, el Internet satelital 
ha emergido como una alternativa muy 
válida para conectar zonas remotas. 
Pero ¿Es la única opción?

La tecnología actual permite esta-
blecer enlaces de Internet mucho más 
resilientes, con velocidades constan-
tes y tasas de caída prácticamente 
inexistentes, ya que no dependen de 
cable de fibra ni de enlaces satelitales 
lejanos, pudiendo generar “anillos” o 
círculos de resiliencia en algunas zonas, 
facilitando el normal funcionamiento 
de todos los servicios, sin afectar la 
conectividad digital.

Es de esperar que este nuevo formato 
ya disponible para empresas, pronto 
pueda ser la norma para todo el país, 
que necesita dar pasos importantes 
en materia de conectividad.

Víctor Opazo Carvallo

Otra justicia
Señor Director: 

Sí, la justicia es necesaria, y también 
el sistema que la sustenta: jueces, 
abogados, fiscales, y las propias leyes 
escritas, como base y fundamento. 
Uno tiene que creerse que el Derecho 
ampara a todos los ciudadanos por 
igual y se aplica de forma correcta, 
pero los últimos acontecimientos en 
los juzgados por temas políticos, te 
hacen dudar. Me pregunto: ¿hasta qué 
punto confiar en la justicia? Pues cada 
vez menos, ya que las personas que 

representan a la justicia deberían dejar 
a un lado sus convicciones ideológicas. 
Llevamos mucho tiempo arrastrando 
vergonzosos casos de corrupción, y 
opino que la honestidad del entramado 
judicial está en entredicho. Sí, la justicia 
es necesaria, pero otra justicia.

José Antonio Avila López

Publicidad responsable en un 18 
XL 
Señor Director: 

En vísperas de las esperadas y 
extensas festividades dieciocheras 
es fundamental resaltar la respon-
sabilidad que tienen las marcas 
al momento de hacer publicidad 
sobre el consumo de alcohol. En 
este periodo de celebración, la 
promoción de este tipo de bebidas 
debe respetar los principios éticos 
que guían a la industria.

Si bien existe una Ley que regula 
el expendio de bebidas alcohólicas, 
su etiquetado y normas sobre publi-
cidad, el Código de Ética y Autorre-
gulación Publicitaria, regido por el 
Conar, menciona en su artículo 30 que 
las marcas deben comprometerse a 
no promover el consumo excesivo o 
irresponsable de alcohol. 

Como antecedente, un reciente 
estudio publicado por Aprocor, el 
65% de los encuestados cree que 
se consumirá más alcohol durante 
las celebraciones en comparación 
con 2023, principalmente, debido al 
mayor número de días festivos.

Considerando la diversidad de 
público que congregan las Fiestas 
Patrias, incluidos niños, niñas y 
adolescentes, nos parece relevante 
que todas las marcas se adhieran 
a estos principios y promuevan el 
consumo responsable.

Los equipos creativos deben 
tener en cuenta la importancia de 
su trabajo y cómo impacta en la 
sociedad, de esta manera, la co-
municación publicitaria puede ser 
un punto de inflexión en la toma de 
decisión y consumo de determinados 
productos. El respeto por la ética, 
autorregulación y responsabilidad 
hacia el consumidor son pilares 
fundamentales que deben guiar 
las acciones en la industria y es, 

en instancias como ésta, donde se 
pone a prueba el alcance de ese 
compromiso.

Maribel Vidal                                                  
Directora ejecutiva de Conar

Listas de Espera
Señor Director:

Las listas de espera (LE) y los tiempos 
de espera (TE) están nuevamente en la 
agenda comunicacional y más allá de 
los números y tendencias sabemos que 
detrás de estos datos existen personas y 
familias que día a día sufren por la falta 
de resolución de su problema de salud y 
que esta situación afecta a quienes viven 
en condiciones de mayor vulnerabilidad 
pues carecen de recursos para buscar 
otra opción.

Lo anterior produce una justa insatis-
facción y desconfianza en el sistema 
de salud, peores resultados sanitarios 
y mayor costo por acceso retrasado a 
terapias o intervenciones, entre otras 
cosas. Por otra parte, las LE y los TE nos 
indican cómo esta funcionando el siste-
ma de salud en su integralidad, desde su 
gobernanza y rectoría hasta la gestión 
en cada uno de los territorios, conside-
rando la disponibilidad de recursos, 
la eficiencia en su uso, la formación y 
capacitación de profesionales y técnicos 
en salud, los sistemas de información 
y  - especialmente -  el modelo de 
atención, que no se ha logrado centrar 
a cabalidad en las personas, familias y 
comunidades, de manera integrada, 
con calidad y con base en la atención 
primaria de salud.

Frente a esto no bastarán acciones 
aisladas en algunos de estos puntos pues 
se requiere de una acción conjunta, de 
distintos actores, incluida la academia, 
intersectorial e interdisciplinar, que 
promueva, con sentido de urgencia, 
cambios esenciales en nuestro sistema 
de salud. Con la capacidad de dar una 
nueva mirada a la gobernanza a las redes 
asistenciales, así como a un modelo de 
atención que incorpore con mayor pro-
tagonismo a los/as profesionales de la 
salud no médicos, acercando también las 
tecnologías de diagnóstico y tratamiento 
a las personas.

Dra. Gisela Alarcón Rojas                              
Decana Facultad de Medicina U.Central 

- ¡Aaaaaaaaaah!...

Recuperan espacio público. Con un flamante 
espacio público cuenta los vecinos y vecinas de la Villa 
Nuevo Milenio de San Nicolás, luego que un proyecto del 
municipio y el Gobierno Regional permitiera recuperar un 
sitio abandonado, oscuro y propicio para incivilidades.

¿Está de acuerdo que se realicen 
eventos masivos en la plaza de ar-
mas de Chillán?

61%
Sí

39%
No

Golpe de Estado. El control militar sobre el poder civil, 
después del golpe que derrocó al Presidente Salvador Allende 
y dio origen a una dictadura cívico militar- y graves violaciones 
a los derechos humanos, encabezada por el general de Ejérci-
to, Augusto Pinochet.
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